

Protokoll 14.11.2022

Sitzungsleitung: Marnick Borchmann

Protokollführung: Lea-Sophie Müller

Anwesende: Oliver Puruckherr, Moritz Drescher, Hannes Recknagel, Nils Grünert, Luisa Sophie Schleicher, Marnick Borchmann, Lea-Sophie Müller, Eric Feddersen  
Finn-Lukas Uloth (Asso), Kim Miehe (Asso)

Entschuldigte: Katharina Groß

Unentschuldigte:

ruhende Mandate: Johann Schmolke, Paulo Glowacki, Arne Helzel, Mette Steffen, Franziska Schwarz, Veronika Michel, Norman Zidlicky, Chris Naumann, Darius Schulte-Eversum, Ina Grimm, Mirko Glockner, Anna Müller, Paul Saupe, Mariam Ghebregabher Ghebregergis, Norman Zidlicky,

Gäste: 6 Interessent\*innen

Sitzungsbeginn: 19:11 Uhr

Sitzungsende: 20:24 Uhr

## **Tagesordnung:**

1. Begrüßung
2. Protokolle und Berichte
3. Finanzen
  - 3.1. Bericht der Finanzerinnen
  - 3.2. Finanzanträge
4. Sonstiges

### **1. Begrüßung**

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 9 von 10 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschafftsrat beschlussfähig. Es werden außerdem die Gäste dieser Sitzung begrüßt, die eine "Vorstellungssitzung" für Interessent\*innen sein soll.

### **2. Protokolle und Berichte**

Elne Abstimmung über das Protokoll der letzten Woche fand nicht statt.

#### **2.1 Bericht der StuKo-Sitzung vom 09.11.22, Marnick:**

Es ging wieder massig viel um die Studiengangsreform - das wird tatsächlich durch den neuen Studiengang unsere Arbeit somewhat tangieren, den neuen Studiengang in seiner finalen Form gibts dann wohl als Präsi fürs Plenum

#### **2.2 Stura**

Eric macht Werbung für die nächste StuRa-Sitzung, er berichtet über:

- die Ernennung des Übergangsfanzers
- Alte Mensa soll (irgendwann) verkehrsberuhigter Bereich werden
- Raumbuchungen sind wieder via OPAL möglich
- Mobibike ist verlängert worden
- Merchbestellungen des StuRas sind noch möglich

#### **2.3 Website**

Lea sagt, dass wir nun via der alten Jura-Website unseren Login vornehmen und es bearbeiten können. Lea bemüht sich darum, es zu unserer eigenen zu machen.

## **3. Finanzen**

### **3.1. Bericht der Finanzerinnen**

Letzte Quittung der ESE eingegangen - bis Ende der Woche sollten wir damit durch sein.  
Genauere Bilanz der ESE wird zeitnah folgen, finanzielle Steigerung zur nächsten ESE ist durchaus möglich

### **3.2. Finanzanträge**

FA19 - Musikbox

Antragssteller\*in: Marnick Borchmann

genaue Summe: 99,99€

Antragstext inkl. Relevanzbegründung:

Wir haben während unserer hybriden Sitzungen festgestellt, dass Laptop-Lautsprecher häufig nicht ausreichen, um die digital anwesenden Mitglieder zu verstehen. Daher soll eine Box angeschafft werden, mit der die Mitglieder dann besser verständlich sein werden.

<https://www.amazon.de/Soundcore-Bluetooth-Lautsprecher-Lautsprecher-Akkulaufzeit-Wasserschutzklasse->

[Schwarz/dp/B07P39MLKH/ref=sr\\_1\\_2?crid=5E0MQSOHGTZ4&keywords=musikbox%2Bklinke&qid=1668364895&refinements=p\\_36%3A389302011&rnid=389294011&s=ce-de&srefix=musikbox%2Bkl%2Caps%2C102&sr=1-2&th=1](https://www.amazon.de/Soundcore-Bluetooth-Lautsprecher-Lautsprecher-Akkulaufzeit-Wasserschutzklasse-Schwarz/dp/B07P39MLKH/ref=sr_1_2?crid=5E0MQSOHGTZ4&keywords=musikbox%2Bklinke&qid=1668364895&refinements=p_36%3A389302011&rnid=389294011&s=ce-de&srefix=musikbox%2Bkl%2Caps%2C102&sr=1-2&th=1)

Kostenaufschlüsselung/Kalkulation: 99,99 € - Musikbox Soundcore Motion+

Diskussion/Änderungsanträge: Lu und Kim bitten darum, dass die Box nicht über amazon bestellt werden soll, Kim sucht nach Bestellalternativen:

[https://de.soundcore.com/products/a3116011?currency=EUR&variant=37682742493357&utm\\_source=google&utm\\_medium=pmax&utm\\_content=brand&utm\\_campaign=de\\_soundcore\\_conversion\\_performance\\_max&utm\\_term=15353943260\\_&qclid=CjwKCAiA68ebBhB-EiwALVC-Nml-49eqSmQeCNkl3ZNdVxcNMX-A8Rh8gvmBZwSk1eKUAJ0x9C5obxoCJ7UQAvD\\_BwE](https://de.soundcore.com/products/a3116011?currency=EUR&variant=37682742493357&utm_source=google&utm_medium=pmax&utm_content=brand&utm_campaign=de_soundcore_conversion_performance_max&utm_term=15353943260_&qclid=CjwKCAiA68ebBhB-EiwALVC-Nml-49eqSmQeCNkl3ZNdVxcNMX-A8Rh8gvmBZwSk1eKUAJ0x9C5obxoCJ7UQAvD_BwE) oder

[https://de.soundcore.com/products/a3116011-f0?currency=EUR&variant=40545145585837&utm\\_source=google&utm\\_medium=pmax&utm\\_content=brand&utm\\_campaign=de\\_soundcore\\_conversion\\_performance\\_max&utm\\_term=15353943260\\_&qclid=CjwKCAiA68ebBhB-EiwALVC-Nn-PEGRZCQM1C5GIU-fuXlhPw7Fhl3f4dJJHPuHQo9-vGbykZ0zy0xoCwV8QAvD\\_BwE](https://de.soundcore.com/products/a3116011-f0?currency=EUR&variant=40545145585837&utm_source=google&utm_medium=pmax&utm_content=brand&utm_campaign=de_soundcore_conversion_performance_max&utm_term=15353943260_&qclid=CjwKCAiA68ebBhB-EiwALVC-Nn-PEGRZCQM1C5GIU-fuXlhPw7Fhl3f4dJJHPuHQo9-vGbykZ0zy0xoCwV8QAvD_BwE)

Der Finanzantrag wird einstimmig angenommen.

#### **4. Sonstiges**

##### **4.1. Rücktritt Paul Saupe**

- von allen Ämtern, inkl. StuRa-Mandat neu besetzen?

Eric meint, dass eine Neubesetzung des StuRa Mandats Sinn geben würde. Dazu sollten zwei Direktvertretungen und zwei Vertreter:innen gewählt werden.

Katharina und Oli P. haben sich bereits für die Direktvertretung gemeldet und Eric würde sich als Vertreter zurückstufen lassen

Bis Donnerstagnachmittag soll dem StuRa der Entsendungsvorschlag vorliegen.

##### **4.2. Vernetzungstreffen der FSRä beim FSR CMCB**

- 15.11., 17-20 Uhr

- am Campus Johannstadt oder digital

- genaue TO des Treffens im Sitzungsfach

Marnick bringt an, dass dieses Treffen auf Englisch stattfinden wird und dass er es prinzipiell gut findet. Er bietet an, daran teilzunehmen und unseren FSR zu vertreten.

##### **4.3. Studentisches Engagement in der Kommission Umwelt**

- die das Rektorat beratende Stelle in puncto Nachhaltigkeit bspw.

Suchen nach studentischen Vertreter:innen und haben den FSR gebeten, dass der FSR Werbung dafür macht (Mailverteiler, Social Media, ...)

Oli P. und Lea sprechen sich dafür aus. Lea wird mit Katharina reden und ein Instagramposting absetzen.

##### **4.4. Orga Wahlstand**

- Mit Glühwein und Amaretto !

- alkoholfreier Punsch

- Koordination mit PHIL? Wir können so die Wahlen des jeweils anderen FSRs betreuen

Oli P. bietet sich an, die Koordination mit dem FSR Phil zu organisieren. Auch Nils bietet seine Hilfe an.

Marnick erklärt den FSR-Interessierten die Zusammenarbeit zwischen FSR PIG und FSR Phil und deren Zusammenhang (Trennung usw.)

Lea äußert die Idee, dass man auch eine alkoholfreie Alternative zum Glühwein anbieten könnte, für Leute, die keinen Alkohol trinken wollen. Dem FSR liegt derzeit nur ein funktionierender vor. Lu will sich um einen zweiten Glühweinkocher kümmern, sodass beides angeboten werden kann. Alternativ informiert sich Lea um einen Neukauf.

#### **4.5. Weihnachtsfeier**

- Wann? -> Doodle oder ähnliches?
- Wo? Büro oder extern?
- Schrottwichteln?
- Mit PHIL gemeinsam koordinieren - wer zuständig?

Oli P. bietet an, die Idee der Weihnachtsfeier auch dem FSR Phil vorzutragen, sodass eine Organisationsgruppe FSR-übergreifend gegründet werden kann.

#### **4.6 Umfrage auswerten und über Mail verteilen?**

Wer wertet die Umfrage aus? Soll Sie auch über Email verteilt werden?

Moritz schaut sich alles nochmal an und berichtet in zwei Wochen in der Sitzung darüber. Oli P. merkt an, dass man aufgrund der Reichweite den Mailverteiler nutzen sollte. Eine Interessierte äußert, dass die zugehörigen Studiengänge der FSRä sehr unverständlich sind. Moritz will diesen Fehler in einer Mail korrigieren.

#### **4.7 Master Wirtschaftsrecht**

Ein Studierender des Master Wirtschaftsrecht gibt einen Überblick über die auslaufenden Studiengänge, besonders deren Ablauf und Qualität. Löcher in Lehr- und Prüfungsangeboten wurden teilweise durch Gastdozierende gefüllt. Er stellt nun die Frage, welcher Abschluss verteilt wird (juristische oder philosophische Fakultät). Er bittet auch um die Möglichkeit eines feierlichen Abschlusses (Abschlusszeugnis).

Er bietet sich als Ansprechpartner für seinen Studiengang an. Des Weiteren sammelt er Informationen, die der FSR auf seinen Kanälen teilen und verbreiten kann.

Marnick erklärt, dass die Studierenden auch Finanzanträge stellen können und der FSR seine Fachschaft (finanziell) unterstützt.

#### **4.8 Studentische Konferenz: Internationalisierung**

Studierendenschaften der TU Dresden haben Einfluss auf die DAD. Es wurde eine Konferenz organisiert, in der einige Workshops zu Integration und Förderung der Internationalisierung stattzufinden sind. Der Programmablauf ist bereits einsehbar. Der StuRa schickt Personen zu dieser Konferenz, allerdings können auch andere teilnehmen. Die Konferenz findet am kommenden Wochenende, also dem 18.11.2022 bis 20.11.2022, statt. Eine Erstattung der Kosten ist möglich. Marnick schlägt Werbung über Instagram vor, meint aber auch, dass es durch die Kürze der Zeit (bis morgen 14:00 Uhr) die Chancen auf Meldungen sehr gering sind.

Lu meint, dass man das auch durch Catchy Words regeln könnte, sodass sich Leute erst einmal melden und dann kann man immer noch überlegen, ob man es macht.

Vroni merkt an, dass man sich auch Online zuschalten kann, eine Werbung gibt daher Sinn.

Marnick fasst zusammen, dass der FSR dezidiert das Online-Programm zu bewerben. Moritz merkt an, dass man beides bewerben soll. Lu schlägt vor, dass man die Kostenübernahme als Option, nicht als finale Gewährleistung zu bewerben.

Die E-Mail von dem Anmeldeformular soll bei der Bewerbung genutzt werden.

#### **4.9 Aktualisierung: Causa Merch**

Nils will wissen, ob es ein Update dazu gibt. Lea gibt ihm eine Zusammenfassung und spricht zusätzlich die Idee von Padges zur nächsten ESE an.

Nils und Eric schlagen vor, diese Thematik mit in die nächste Legislatur zu nehmen.

#### **4.10 StuRa-Entsendungen**

Eric ist einstimmig zur Ersatzvertretung gewählt wurden.

Katharina wird einstimmig zur Direktvertretung des StuRas gewählt.

Oli P. wird einstimmig zur Direktvertretung des StuRas gewählt.

Nächste Sitzung: 21.11.2022

Sitzungsleitung: Oli P.

Protokollführung: Nils (Marnick)

#### Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat